



Asamblea General

Distr. general
6 de octubre de 2008
Español
Original: inglés

Sexagésimo tercer período de sesiones

Tema 89 n) del programa

Desarme general y completo: observancia de las normas ambientales en la elaboración y la aplicación de los acuerdos de desarme y control de armamentos

Observancia de las normas ambientales en la elaboración y la aplicación de los acuerdos de desarme y control de armamentos

Informe del Secretario General

Adición*

Índice

| | <i>Página</i> |
|-------------------------------------------------|---------------|
| II. Respuestas recibidas de los Gobiernos | 2 |
| Finlandia | 2 |

* La información incluida en el presente documento se recibió una vez presentado el informe principal.



II. Respuestas recibidas de los Gobiernos

Finlandia

[Original: inglés]

[25 de septiembre de 2008]

1. Finlandia continúa apoyando y promoviendo activamente la cuestión planteada en la Asamblea General de considerar las normas ambientales en la redacción y la aplicación de acuerdos relativos al desarme y al control de armamentos. El reconocimiento de la relación entre la protección ambiental y el desarme y el control de armamentos es de vital importancia y merece una mayor atención. En Finlandia se sigue llevando a cabo un diálogo activo entre la sociedad civil, las organizaciones no gubernamentales, la comunidad científica y las autoridades civiles y militares.

2. Con el fin de facilitar la aplicación de la Convención sobre la prohibición del desarrollo, la producción, el almacenamiento y el empleo de armas químicas y sobre su destrucción, Finlandia sigue contribuyendo a la destrucción de los arsenales de armas químicas en la Federación de Rusia. Finlandia ofrece ayuda como parte de la Alianza mundial contra la proliferación de armas de destrucción en masa y materiales conexos del Grupo de los Ocho. En el período comprendido entre 2000 y 2003, el apoyo prestado por Finlandia, por un valor total de 993.000 euros, consistió en ayudar a establecer una red de control ambiental en las instalaciones de destrucción de armas químicas de Gorny y Kambarka (Federación de Rusia). En 2005 y 2006, Finlandia apoyó las actividades de promoción internacional de organizaciones no gubernamentales con 325.000 euros para la Cruz Verde Internacional (Federación de Rusia y Suiza). Más recientemente, en 2008, Finlandia comprometió 715.000 euros más en apoyo a la destrucción de armas químicas por la Federación de Rusia en la central de Shchuch'ye, en cooperación con el Reino Unido de Gran Bretaña e Irlanda del Norte. Asimismo, las actividades llevadas a cabo por organizaciones no gubernamentales apuntaron a facilitar la destrucción segura y sin riesgos ambientales de las armas químicas y se siguen llevando a cabo actividades de promoción mediante la donación, en 2008, de unos 190.000 euros a la Cruz Verde. El apoyo de Finlandia a la Alianza mundial también se ha extendido al ámbito nuclear, donde pueden lograrse importantes sinergias entre los objetivos ambientales y los relacionados con la seguridad y la no proliferación. Además de haber aportado 2 millones de euros a las actividades en el ámbito nuclear de la Asociación medioambiental de la Dimensión Septentrional en el período comprendido entre 2002 y 2006, y 1,5 millones de euros al Fondo de Protección de Chernobyl de 2003 a 2007, Finlandia financia proyectos de cooperación a largo plazo, principalmente en los ámbitos de la gestión de los desechos nucleares, las salvaguardias de los materiales nucleares y la seguridad de las centrales nucleares en el noroeste de la Federación de Rusia.

3. El Instituto de Finlandia para la verificación de la Convención sobre las Armas Químicas, es el organismo nacional encargado de la aplicación de la Convención sobre las armas químicas y uno de los laboratorios más importantes del mundo en el ámbito de la identificación y el análisis de esas armas. Los programas de investigación y enseñanza del Instituto incluyen el estudio de cuestiones ambientales. La capacitación en verificación de armas químicas se ofrece principalmente a profesionales de los países en desarrollo. La descontaminación, incluidos sus aspectos ambientales, ha sido uno de los temas de investigación en el

que han cooperado el Instituto y el Centro de Investigación Técnica de las Fuerzas Armadas de Finlandia. El Instituto también ha llevado a cabo investigaciones relacionadas con las armas químicas desechadas en el Mar Báltico, que tiene fama de ser una de las zonas marítimas más contaminadas del mundo.

4. Con respecto a las armas biológicas, el Instituto Nacional de Salud Pública de Finlandia y las Fuerzas Armadas de Finlandia establecieron, en 2005, un centro de preparación para amenazas biológicas a fin de mejorar la capacidad de Finlandia de evaluar esas amenazas, prepararse para ellas y darles respuesta. El centro participa en las actividades nacionales de aplicación de la Convención sobre la prohibición del desarrollo, la producción y el almacenamiento de armas bacteriológicas (biológicas) y toxínicas y sobre su destrucción. Al reunir a expertos civiles y militares, el centro contribuye a que se adopte un enfoque integral de las amenazas biológicas, que cubra aspectos de bioprotección y bioseguridad, y aumente así las sinergias de los objetivos relacionados con el desarme y el medio ambiente.
